



CUERNAVACA, CIUDAD DE LA ETERNA BALACERA: 8 DE CADA 10 HAN OÍDO TIROTEOS pág. 15

Escuchan tiroteos 8 de cada 10: ENSU

Cuernavaca, la ciudad de la eterna balacera

Por Alan Gallegos

alan.gallegos@razon.com.mx

Cuernavaca, Morelos, se convirtió en la ciudad con mayor porcentaje de población de 18 años y más que durante el tercer trimestre de 2024 identificó disparos frecuentes con armas en los alrededores de sus casas.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 79.7 por ciento de su población dijo haber escuchado disparos de armas de fuego.

Ejemplo de lo anterior fue lo ocurrido el pasado 25 de septiembre cuando un grupo de sicarios llegaron a un velorio de Gustavo Joaquín "N", *La Bola*, en la colonia Patios de la Estación y dispararon en contra de los asistentes. El ataque, que se escuchó en las inmediaciones, dejó una mujer y un hombre heridos.

**EL
DATO**

DE ACUERDO con las autoridades federales, en septiembre la Fiscalía de Morelos registró 87 homicidios dolosos de los cuales 69 fueron con arma de fuego.

El director de Morelos Rinde Cuentas, Roberto Salinas, contó a *La Razón* que los tiroteos se han vuelto algo común en Cuernavaca, ciudad en la que, mencionó, él ha sido testigo de las mismas.

"Hace poco me tocó ver con mi familia cómo disparaban contra unas personas. Yo creo que se ha vuelto muy común en Cuernavaca, también tengo personas conocidas que han tenido que cerrar su negocio, porque les han pedido cobro de piso", expresó.

El activista mencionó que cerca de su domicilio ha escuchado, al menos, cuatro detonaciones de arma de fuego y una muy cerca, aproximadamente a siete metros de su vivienda.

Cuernavaca pasó a ser la primera ciudad que más identificó disparos cerca de sus hogares en sólo un año y seis meses, pues en el primer trimestre de 2023 no aparecía en el top cinco.

En el primer trimestre de 2023, las cinco ciudades con mayor percepción de este tipo fueron: Fresnillo, Zacatecas, con 87.6 por ciento; Ciudad Obregón, Sonora, 79.5; Chimalhuacán, Estado de México, 70.5; Ecatepec, Estado de México, 69.7, y Uruapan, Michoacán, 68.3.

Para el segundo trimestre de ese año, Cuernavaca subió hasta el segundo lugar con 71.4 por ciento de la población que escuchó disparos.

Se mantuvo en ese sitio en las siguientes ENSU hasta que en el primer trimestre de 2024 ocupó el primer lugar



con 72.9 por ciento de la población que escuchó disparos. Un trimestre después subió el porcentaje a 76.7 y para el tercero a 79.7 por ciento.

En Morelos se ha registrado la presencia de por lo menos seis organizaciones criminales, entre ellas los cárteles Jalisco Nueva Generación y del Noreste, además de otros grupos independientes. Esto provoca conflictos entre los delincuentes.

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Cuernavaca reporta de enero a septiembre del presente año 139 homicidios dolosos con arma de fuego.

En comparación con el año pasado hay un aumento de 28 por ciento, ya que de enero a septiembre de 2023 se reportaron 108 homicidios dolosos con arma de fuego en la ciudad.

Roberto Salinas dijo que en los últimos años la violencia se ha incrementado en Morelos, en especial el homicidio doloso, el robo de vehículo y la extorsión.

ESTADO VIOLENTO. El pasado 30 de septiembre, *La Razón*

informó que Cuauhtémoc Blanco Bravo dejó al estado, para ser legislador federal por Morena, con un incremento de los casos de al menos ocho crímenes, de acuerdo con el SESNSP.

Los datos indican que entre los ilícitos que más aumentaron en el segundo cuatrimestre de 2014 respecto al mismo periodo de 2018, fecha en la que el exfutbolista llegó al Gobierno, están la extorsión con mil 600 por ciento, la violencia familiar, 15.8 por ciento; el abuso sexual, 28.5 por ciento; el feminicidio, 228.5 por ciento.

En el caso de los homicidios, en 2018 la Fiscalía de Morelos reportó 187 casos. Un año después la cifra subió a 911 y para 2023 los asesinatos fueron mil 22.

Al respecto, la nueva gobernadora, Margarita González Saravia, ha dicho en reiteradas ocasiones que la principal tarea durante su mandato será "la construcción de la paz".

En su toma de protesta, el pasado 2 de octubre, la mandataria afirmó que con su equipo diariamente se analizará el fenómeno de la inseguridad y la criminalidad en la entidad.

Mil

22 asesinatos reportó la Fiscalía de Morelos en 2023



Foto: Cuartoscero

8

Delitos aumentaron en Morelos con Cuauhtémoc Blanco

PERITOS atienden un asesinato en Cuernavaca, el 30 de agosto.



Foto: Cuartoscero

8

Delitos aumentaron
en Morelos con
Cauhtémoc Blanco

PERITOS atienden
un asesinato en
Cuernavaca, el 30
de agosto.